



México y Canadá celebran primera reunión de asociación estratégica

Description

(Ciudad de México) La primera Reunión de la Asociación Estratégica Integral México-Canadá sesionó en esta capital, en seguimiento al plan de acción bilateral acordado por los gobernantes de ambos países, divulgó hoy la Cancillería.

Un comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores apunta que este evento marca el inicio de una nueva etapa de colaboración, resultado de más de 20 años de trabajo conjunto en el marco de la Alianza México-Canadá y que adquiere ahora una nueva denominación.

En representación del Gobierno de México, el subsecretario para América del Norte, Roberto Velasco, reconoció que ambas naciones redoblan esfuerzos para acercarse más y aprovechar el potencial de los nexos bilaterales.

“Tenemos una larga amistad, hay una gran afinidad entre nuestros países, los momentos circunstanciales globales y regionales nos invitan a aumentar nuestra cercanía para que el impulso que vivimos pueda llevar más lejos que nunca esta asociación”, expresó.

Por su parte, el viceministro de Relaciones Exteriores de Canadá, David Morrison, destacó el valor otorgado a la relación con México y comentó que esta asociación resulta esencial para impulsar intereses compartidos en América del Norte y más allá.

“La Asociación Estratégica Integral refleja cuánto ha evolucionado nuestra relación y busca construir una asociación amplia, orientada al futuro, que reconozca nuestros valores y prioridades compartidos”, dijo al resaltar los avances del plan de acción en solo tres meses.

En este primer encuentro, se contó con la participación remota de los copresidentes de los grupos de trabajo de Agronegocios, Bosques, Capital humano, Cultura y creatividad, Energía, Medio ambiente y Minería.

Estos dieron cuenta de los principales logros alcanzados durante el presente año y acordaron una agenda de trabajo para el siguiente, en concordancia con los pilares y líneas estratégicas del Plan de Acción México-Canadá 2025-2028.

Ambas delegaciones convinieron dar continuidad al mecanismo y celebrar la segunda reunión en Canadá el próximo año.

Luego de un encuentro en esta capital en septiembre último, la presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, y el primer ministro canadiense, Mark Carney, elevaron el marco de cooperación bilateral a una asociación estratégica integral.

Al anuncio se sumó también el mencionado plan de acción, una especie de hoja de ruta basada en cuatro pilares: prosperidad; movilidad, bienestar e inclusión, seguridad, medio ambiente y sostenibilidad.

El encuentro se desarrolló a pocos meses del inicio el próximo año de la revisión del tratado de libre comercio entre las dos naciones y Estados Unidos, cuyo mandatario, Donald Trump, ha impulsado una cuestionada política arancelaria.

El Maipo/PL

Date Created

Noviembre 2025